

HOJA EUCARÍSTICA 2024

LA ÚNICA ESPECIE CAPAZ DE CAMBIAR EL PLANETA

EL EFECTO SER HUMANO



El domingo 11 de febrero, es la Jornada Nacional de Manos Unidas.

Para la liturgia de este día, proponemos la celebración de la Eucaristía "Por el progreso de los pueblos" (Misal Romano, Misas por diversas necesidades, nº 29, pp.1041-1042). Proclamaremos las lecturas del VI domingo del Tiempo Ordinario (ciclo B).



MONICIÓN DE ENTRADA

¡Bienvenidos a la Eucaristía! Hoy, Fiesta de Nuestra Señora de Lourdes, es la Jornada Mundial del Enfermo, y también la Campaña Contra el Hambre de Manos Unidas con el lema: "La única especie capaz de cambiar el planeta. EL EFECTO SER HUMANO". No afecta a todos por igual la enfermedad, o las consecuencias del cambio climático. Muchos hermanos nuestros, en demasiados lugares del planeta, viven la desnutrición, el hambre y la muerte, y se ven sumidos en la desesperanza. Hay desigualdad e injusticia.

Que la Eucaristía nos una en la oración, transforme nuestro corazón y nos mueva a la acción.

ORACIÓN COLECTA

(Misal Romano, página 1041)

MONICIÓN A LAS LECTURAS

Jesús cura a un leproso. En su época, el leproso era marginado de la vida religiosa, comunitaria y social, al ser impuro y pecador. Jesús lo "toca", se interesa por él y lo cura. Lo rescata de la marginación social y lo integra a la vida comunitaria. Pablo dice que ha intentado, buscar no el propio bien, sino el de los demás, y ofrece criterios para actuar.

ORACIÓN DE LOS FIELES



Celebrante: Oremos a Dios Padre por las necesidades de la Iglesia y de todos los pueblos de la tierra.

- Por la Iglesia, para que anuncie el Evangelio con valentía sin temor a la denuncia, siempre desde la misericordia.
 Oremos
- Por quienes tienen capacidad de decidir, para que actúen en favor de los más desfavorecidos, promoviendo la justica y la igualdad. Oremos.
- Por los enfermos y los que se sienten frágiles, para que sientan nuestro abrazo fraterno y nuestra cercanía y ternura.
 Oremos.
- Por quienes pasaron a la casa del Padre y nos legaron este mundo para cuidarlo y mejorarlo, en especial por los que desde su trabajo en Manos Unidas procuraron el desarrollo de los pueblos. Oremos.
- Por nosotros, para que vivamos en coherencia con la enseñanza de la Iglesia y nos comprometamos en la sostenibilidad de nuestra casa común. Oremos.

Celebrante: Dios Padre bueno, dirige nuestros proyectos, y escucha nuestra oración.

Por Jesucristo nuestro Señor.



MONICIÓN A LA COLECTA

La colecta se destinará a apoyar el trabajo de Manos Unidas que acompaña proyectos de desarrollo en los países empobrecidos.

PRESENTACIÓN DE OFRENDAS

Presentamos el cartel de MU junto con el pan y el vino.

ORACIÓN SOBRE LAS OFRENDAS

(Misal Romano, página 1042)



ORACIÓN DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

(Misal Romano, página 1042)

SUGERENCIAS PARA LA HOMILÍA

- ▲ En la sociedad de la comunicación vivimos en la mayor incomunicación e insolidaridad: no conocemos al vecino, ignoramos la vida del compañero, desconocemos la situación de familiares, vemos al inmigrante como peligro, juzgamos y marginamos al joven inmerso en droga o al enfermo contagioso.
- ▲ Vivimos sujetos "al mando a distancia", aislados, sin tocar realidad ni patear el mundo. Desde lejos -como con "mando a distancia" damos soluciones, juzgamos y condenamos. Tenemos "miedo a contaminarnos".
- ▲ La lepra era una tragedia en tiempos de Cristo, por la enfermedad y la marginación y por vivir excluido de la posibilidad de realización. Sanar la lepra, no era sólo curar una enfermedad, significaba devolver la dignidad, insertar en la comunión, introducir de nuevo en la vida.

- ▲ Jesús tendió su mano compasiva al leproso, lo tocó, lo rehabilitó y lo reintegró a la vida social y religiosa. ÉL no usa mando a distancia: "toca" heridas y "es tocado". Un Jesús que no nos hubiera "tocado" no habría sido "el Dios encarnado".
- ▲ Los gritos de los que sufren siguen hoy... ¿Los hacemos caso? ¿Nos acercamos a estas realidades, o nos contentamos con limosnas y lamentos estériles? Pablo dice: "Seguid mi ejemplo, como yo sigo el de Cristo".
- ▲ Manos Unidas no se queda "al margen" de las desigualdades ocasionadas por el cambio climático y la destrucción del planeta, nuestra casa común. Nos conciencia de esta realidad, nos invita al consumo responsable de los recursos, y a la oración y la ayuda solidaria hacia los hermanos que sufren.

MONICIÓN FINAL DE INVITACIÓN A LA TAREA

El mundo necesita dejar a un lado el "mando a distancia" y recuperar la "espiritualidad de la cercanía". Hay que "tocar" el sufrimiento para "cuidar" y "curar".

Jesús lo hizo, **el Papa** lo hace, **la Iglesia** nos invita a hacerlo. **Manos Unidas** también. ¿Qué respondes?



Día del Ayuno Voluntario Viernes, 9 de febrero de 2024

Jornada Nacional de Manos Unidas Domingo, 11 de febrero de 2024

